## 01

Capítulo

Presentación. La agenda personal del expresidente ha sido clave.

## La fundación Democracia y Desarrollo nace el año 2006 con el objetivo de estimular el pensamiento y la reflexión sobre nuevos caminos de progreso

que permitan a las sociedades avanzar hacia un crecimiento económico sostenido, con mayores niveles de igualdad y justicia social, profundizando así la democracia.

Esa vocación inicial ha sido consistente con su quehacer en estos 18 años de funcionamiento, durante los cuales, junto a la figura del expresidente Ricardo Lagos y su activa agenda nacional e internacional, se ha conformado en un espacio de encuentro, transversal, diverso y ampliamente colaborativo.

Participación

Proyectos

FDD +Participación

Archivo

Agenda
Ricardo Lagos

Reflexión

Conexión
Experiencia

En el centro del trabajo de estos años está el motor de la Fundación: cómo construir más democracia y más participación. Desde la convicción de buscar permanentemente ser un actor relevante en estas materias, se despliegan las tres áreas principales de su quehacer: la propia agenda del expresidente, el archivo presidencial y los proyectos desarrollados en estos años.

La agenda personal del expresidente ha sido clave para conectar experiencias, con una fuerte presencia internacional y de relacionamiento con los nuevos actores sociales que van emergiendo en estos años. El archivo, por su parte, busca registrar el progreso de la sociedad y guardar insumos para su reflexión y su historiografía posterior. Por último, los proyectos son el espacio de la acción ciudadana desde donde se ha promovido activamente la participación, la innovación y la vanguardia.

## Las etapas de la Fundación

## La Fundación Democracia y Desarrollo inicia su funcionamientouna vez terminado el gobierno del presidente Lagos en marzo

Se arrienda una casona en Roberto del Río con Eliodoro Yáñez en la comuna de Providencia, trasladándose el archivo presidencial y empezando la conformación del equipo de trabajo. Asume como directora ejecutiva Clara Budnik, Angélica Alzamora continúa como secretaria personal del expresidente y Mariana Simon estará a cargo del archivo.

En la medida que se van desarrollando proyectos específicos, se suman nuevos equipos al trabajo, de manera que existirá una rotación de personas que se integran y se hacen parte de la Fundación a partir de los proyectos que se trabajan.

El recorrido de la Fundación en estos 16 años se puede ordenar en tres grandes etapas.

Una primera que se inicia inmediatamente después de terminado el gobierno del expresidente Lagos. Una segunda etapa, en la que se van consolidando ideas y propuestas que emergen en esta primera etapa. Y un último período, marcado principalmente por los proyectos que se van llevando a cabo.



Yo esperaba tomarme 3 meses de vacaciones y no, tuve que viajar de inmediato a Noruega, a la semana de dejar la Moneda para asumir en el Club de Madrid. Y ahí pensé, tengo que tener una oficina en Santiago, y ahí se juntaron los papeles, al principio era más que nada la demanda del extranjero y uno va descubriendo lo que se puede ir haciendo desde aquí.

**Ricardo Lagos** Expresidente